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【香港商報訊】據共同社昨日消息，日本農相江
籐拓在當日內閣會議後的記者會上，就日中兩國政
府簽署了成為恢復日本產牛肉對華出口條件的協定
稱 「中國的消費者熱切盼望日本產牛肉。將增加能
夠用於出口的和牛」，考慮出台旨在增產的新措
施。

中國因日本發生 「牛腦海綿狀病」（BSE），
2001年起禁止日本產牛肉進口。為了實現恢復，兩
國有必要就牛肉處理設施的衛生條件等進行磋商。
江籐就恢復時間表示： 「若能配合（預定明年春
季）中國國家主席習近平作為國賓訪日實現解禁，
那就太棒了。」

在9月達成協議的日美貿易協定中，對美出口的
日本產牛肉的低關稅額度有所增加。日本政府計劃
增加用於出口的高品質牛肉，正在考慮制定措施，
包括向引進繁殖用母牛的農戶發放獎勵金等。

國際競爭力不斷提升
據悉，中國船舶集團由原中國船舶工業集團有限公

司與原中國船舶重工集團有限公司，也就是俗稱的
「南北船」聯合重組成立。有科研院所、企業單位和

上市公司147家，資產總額7900億元，員工31萬人。
在業內，中船重工被稱為 「北船」，中船工業被稱

為 「南船」。南船、北船原為 「兄弟」，都是在原中
國船舶工業總公司（1982 年 5 月組建）基礎上成立
的，1999年7月1日才 「分家」。經過20年的發展壯
大，南船、北船已分別成長為國際造船業巨頭。其
中，中船重工是中國唯一能夠自主設計與建造國產航
母的企業集團，中船工業則聚集了一批實力雄厚的造
修船企業和船舶配套企業，包括江南造船集團等。

而 「南北船」成立20年來，兩家企業國際市場競爭
力不斷提升，民船出口佔比保持在80%以上，有力支
撐了中國崛起為造船大國。

強強聯合多層次互補
「南北船」同為船業巨擘，兩家公司在業務體系、

技術能力等方面均存在差異，這也帶來了二者在多層
次互補的特點。而減少內耗、優勢互補、協同發展、
提升國內和國際市場綜合競爭力，被普遍認為是致使
南北船合併的主因。

航運行業分析師王海對本報記者表示，傳統上南船
和北船各有側重，各有優勢，這也恰恰是實施戰略重
組的重要原因，通過重組整合可以形成合力，以便更
好地參與國際競爭，給 「中國製造」帶來積極的效
應。

王海並稱，合併可以讓中國企業更好地應對來自全
球造船企業的競爭， 「日本船廠幾年前也有過合併，
但並未產生什麼協同效應，而韓國排名前二的船廠也
在合併，目前全球的趨勢是強強聯合、以規模取勝，
這也是國際造船巨頭的發展趨勢。」王海對記者說。

太平洋證券指出，南北船合併利好國內民船、軍船
兩領域發展。一方面，民船是國際市場，目前，全球
民用船舶需求不足，中國在高端船舶方面競爭力仍處
於劣勢，南北船互相搶單壓價競爭不利於整體利益，
也不利於提高國際競爭力，南北船重組將減少民船領
域國內不必要的競爭以及重複建設問題，促進低端產

能去化和技術進步。此外，在軍船方面，由於南北船
在軍船研製上一直存在密切合作，合併後將更加利於
中國海軍裝備實力的提升。

集中科研力量謀創新
根據國資委年初的計劃，今年將積極推進裝備製

造、船舶、化工等領域企業的戰略性重組。從過去的
跡象看，為最終實施這一重組，南北船在國務院國資
委的主要領導下，至少經歷了3年以上的醞釀期。期
間，伴隨着兩船之間人事的變動、資產的騰挪以及公
開市場的資本運作。

中國企業研究院首席研究員李錦對記者表示， 「南
北船」的合併，重點在於布局調整與戰略性重組，這
亦表明今年央企供給側改革向前邁進了一大步。

李錦告訴記者，中國船舶工業正在做大做強做優，
並積極打造世界一流企業。南北船各有特點，一個以
科技為主，一個科研力量較為雄厚，合併後可以把科
技科研力量集中，進一步加強船舶工業的創新能力。
此外，此次合併亦是對產業鏈條上下遊的重組，減少
同質化競爭，以形成新的產業鏈條。

【香港商報訊】
昨日上午，國務院
副總理、中美全面
經濟對話中方牽頭
人劉鶴與美國貿易
代表萊特希澤及財
長鉧欽通話。雙方

就解決彼此核心關切問題進行討論，就解決好相關問
題取得共識，同意就第一階段協議磋商的剩餘事項保
持溝通。商務部部長鍾山、中國人民銀行行長易綱、
國家發改委副主任寧吉喆等亦參與通話。

對此，《環球時報》引述接近貿易談判的專家指，
雙方可能談及關稅減免，採購農產品以及面對面會議
的問題。報道早前指，中美接近敲定協議，雙方同意

簽署協議後取消部分關稅，但取消多少及哪些關稅就
有不同意見。

白宮顧問指仍存三障礙
白宮顧問康韋當地時間26日表示，美國與中國接近

就第一階段貿易協議達成共識，但三大障礙仍在，包
括強迫技術轉移和知識產權問題。

康韋接受訪問時說： 「我們真的很接近了，這第一
階段很重要。總統希望分階段進行此事，因為這是一
項很大的歷史性協議。」她又說： 「但是總統希望達
成協議。但是總統總是等待達成最好的協議。」

RISC-V總部擬遷出美國
而在一些外國會員對美國的貿易限制表示擔憂之

後 ， 美 國 著 名 的 全 球 非 營 利 開 源 芯 片 基 金 會
（RISC-V）決定，近期將把總部遷往瑞士。

據路透社當地時間11月25日報道，RISC-V首席執
行官卡利斯塔‧雷蒙德在接受路透社採訪時表示，希
望確保美國以外的大學，政府和公司可以幫助開發其
開源技術。她說，該基金會的全球合作迄今尚未遇到
任何限制，但有會員對潛在的地緣政治衝擊感到擔
憂。 「我們從世界各地聽到 『如果基金會不在美
國，我們會感覺更放鬆一些』的說法，因此基金會董
事會一致批准了這一舉動。」雷蒙德沒有透露是哪些
會員提議將總部遷出美國。

基金會成員華為表支持
RISC-V有超過325 個付費成員，其中包括高通公

司和恩智浦半導體以及中國的阿里巴巴和華為。
華為發言人在回應路透社的問題時表示，支持

RISC-V基金會將瑞士確定為開源開發的中立場所。
對業界來說，使開源盡可能開放是重要的。RISC-V
「很適合華為關於這個異構開放世界的願景」。
美國商務部長在給路透社的一份聲明中說，其控制

措施旨在維護美國的國家安全，並 「確保一些不良行
為者無法獲取損害美國公民及利益的技術，同時促進
創新以促進美國繼續保持技術領先地位」。

美國一些共和黨議員表示，他們擔心美國將失去對
RISC-V芯片構架技術的影響，他們警告說，中國成
員可能會影響這一技術，使中國公司受益。對此雷蒙
德回應稱，這一技術是開源的，任何人都可以獲取，
她不認為基金總部遷出美國會不符合美國利益。

【香港商報訊】中節能集團昨日發布消息稱，集
團公司近日在節能大廈召開大會，國務院國資委企
業領導人員管理二局局長姜維亮宣布了中國節能環
保集團有限公司主要領導調整的決定：宋鑫任中國
節能環保集團有限公司黨委書記、董事長。

據悉，宋鑫為央企老將，曾任中國黃金集團董事
長。此前，2019年2月，中節能集團原黨委書記、
董事長劉大山調任中國兵器工業集團有限公司董
事、總經理、黨組副書記，其後中節能集團董事長
一直空缺。

【香港商報訊】在昨日舉行的萬國郵聯電子商務
時代跨境合作全球大會上，國家郵政局局長馬軍勝
說，中國是全球跨境包裹寄遞市場的重要參與者，
目前來自中國市場的包裹佔比已達38%。中國郵政
全行業全年支撐跨境電子商務交易額超過3500億元
人民幣。

中國郵政集團公司董事長劉愛力說，在電商時
代，郵政網絡仍然是全球最大的實物傳遞網，也是
跨境電商物品寄遞的主渠道。

萬國郵聯國際局總局長比沙爾‧侯賽因表示，未
來世界郵政的發展需要敦促監管機構統一工具，需
要郵政運營商在日益開放的市場競爭中處於有利地
位，並尋求所有參與者進一步融入國際郵政部門。

■ 證書持有人
虎林市蜂業協會
■ 保護地域範圍
虎林椴樹蜜產地為虎林市東方紅鎮、迎春鎮、

珍寶島鄉、阿北鄉4個鎮鄉轄區，經緯度為：北
緯 45°23′-46°36′，東經 132°09′-133°
56′；受保護範圍355000公頃。
■ 區域基本情況
虎林地處完達山南麓，三江穆興平原區下梢，以著

名的烏蘇里江為界，與俄羅斯隔江相望。這裏土地遼
闊、森林茂密、草原縱橫、氣溫適宜；這裏野生椴樹
資源豐富，東北黑蜂飼養普遍，發展養蜂生產的條件
得天獨厚。虎林，不僅是黑龍江省綠色蜂產品基地，
還是中國椴樹蜂蜜的主要產區之一。
■ 品質特色
虎林椴樹蜜的蜜源，來源於完達山和烏蘇里江沿岸

的深山老林和部分原始大森林，具有天然、純粹、綠
色、原生態的品質特點，更是以顏色淺、香氣濃、味
美質佳而聞名於國內外。

虎林椴樹蜜呈特淺琥珀色，液態時半透明，有光
澤。鼻嗅：氣味芬芳，有濃郁的薄荷香味；口嚐：醇
厚甘甜，清香適口。結晶後形似奶酪，色如白雪，變

成了口感新穎、風味獨特的白色固態蜂蜜。這種珍貴
的 「白蜜」，如今響譽全國。

如今的虎林椴樹蜜，作為完達山脈林區有代表性的
蜂蜜產品，已成為廣大消費者喜愛的龍江特產、蜂蜜
名牌。
■ 人文歷史
虎林的養蜂歷史悠久，早在清朝末期，就有人土法

飼養在大森林裏收集來的蜜蜂。二十世紀二三十年
代，隨着虎林的不斷開發和闖關東、跑崴子的人越來
越多，以及中東鐵路的建成，養蜂數量大有增加，已
經有比較像樣的養蜂場了。建國之後，養蜂在50年代
後期發展較快，農場和人民公社的養蜂場越來越多，
而且飼養水平越來越高。

1958年－1960年，虎林曾組織放蜂大隊，前往南方
放蜂。到70年代後期又開始了以家庭為單位的蜜蜂飼

養，蜂場規模不斷擴大，
蜂群數量不斷增加；進入
80年代，蜂群數量達到萬群，虎林已成為黑龍江省的
養蜂重點縣。當地飼養的珍貴蜂種——東北黑蜂，以
採集能力強、越冬性能好而馳名，為發展養蜂生產提
供了得天獨厚的自然資源。1980年，虎林被劃為黑龍
江省東北黑蜂保護區。1997年，又部分被劃入國家級
保護區。
■ 虎林椴樹蜜品牌企業
虎林市綠都蜂業有限公司、虎林市振東方東北黑蜂

養殖農民專業合作社、黑龍江神頂峰黑蜂產品有限公
司等。
■ 虎林椴樹蜜品牌
「虎琳」牌、 「百溢棠」牌、 「神頂峰」牌等優質

蜂蜜。

虎林椴樹蜜虎林椴樹蜜虎林椴樹蜜
虎林椴樹蜜——完達山脈野生蜜源，純天

然綠色食品。虎林市蜂業協會擁有的 「虎林
椴樹蜜」 品牌，成功入選2019年地理標誌農
產品保護提升工程，這不僅是對 「虎林椴樹
蜜」 品牌的充分認可，更進一步擴大了品牌
的知名度和美譽度。
近年來，虎林椴樹蜜多次分別送展哈洽

會以及黑龍江省綠色食品廣州展示會、北京
展示會、上海展示會、廣交會，昆明綠色食
品博覽會、香港美食博覽會，並多次參加了
在俄羅斯舉辦的中國名優商品展覽會，受到
國內外用戶的一致好評。
目前 「虎林椴樹蜜」 立足虎林，其品牌已

被廣泛應用，致力將其發展為中國蜂蜜市場
上的高端品牌，逐步走向全國，現已銷往全
國二十個省市自治區，並成為健力寶、光明
乳業、雀巢、哈藥集團等一些大公司的蜂蜜
供應商，部分產品還出口到俄羅斯、日本等
地，品牌知名度日漸遠播。
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經有比較像樣的養蜂場了。建國之後，養蜂在50年代
後期發展較快，農場和人民公社的養蜂場越來越多，
而且飼養水平越來越高。

1958年－1960年，虎林曾組織放蜂大隊，前往南方
放蜂。到70年代後期又開始了以家庭為單位的蜜蜂飼

養，蜂場規模不斷擴大，
蜂群數量不斷增加；進入
80年代，蜂群數量達到萬群，虎林已成為黑龍江省的
養蜂重點縣。當地飼養的珍貴蜂種——東北黑蜂，以
採集能力強、越冬性能好而馳名，為發展養蜂生產提
供了得天獨厚的自然資源。1980年，虎林被劃為黑龍
江省東北黑蜂保護區。1997年，又部分被劃入國家級
保護區。
■ 虎林椴樹蜜品牌企業
虎林市綠都蜂業有限公司、虎林市振東方東北黑蜂

養殖農民專業合作社、黑龍江神頂峰黑蜂產品有限公
司等。
■ 虎林椴樹蜜品牌
「虎琳」牌、 「百溢棠」牌、 「神頂峰」牌等優質

蜂蜜。

虎林椴樹蜜虎林椴樹蜜虎林椴樹蜜
虎林椴樹蜜——完達山脈野生蜜源，純天

然綠色食品。虎林市蜂業協會擁有的 「虎林
椴樹蜜」 品牌，成功入選2019年地理標誌農
產品保護提升工程，這不僅是對 「虎林椴樹
蜜」 品牌的充分認可，更進一步擴大了品牌
的知名度和美譽度。
近年來，虎林椴樹蜜多次分別送展哈洽

會以及黑龍江省綠色食品廣州展示會、北京
展示會、上海展示會、廣交會，昆明綠色食
品博覽會、香港美食博覽會，並多次參加了
在俄羅斯舉辦的中國名優商品展覽會，受到
國內外用戶的一致好評。
目前 「虎林椴樹蜜」 立足虎林，其品牌已

被廣泛應用，致力將其發展為中國蜂蜜市場
上的高端品牌，逐步走向全國，現已銷往全
國二十個省市自治區，並成為健力寶、光明
乳業、雀巢、哈藥集團等一些大公司的蜂蜜
供應商，部分產品還出口到俄羅斯、日本等
地，品牌知名度日漸遠播。

李鋼 付彥華 張曉磊

黑龍江神頂峰黑蜂產品黑龍江神頂峰黑蜂產品
有限公司蜂場有限公司蜂場

德國專家調研德國專家調研 「「虎林椴樹蜜虎林椴樹蜜」」 養蜂基地養蜂基地
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椴蜜之鄉

東北黑蜂

定地蜂場

回歸自然

中國船舶集團正式掛牌

南南北合體北合體「「全球第一船全球第一船」」

中美就貿易磋商通話 或談及關稅減免

日本增產和牛
擬恢復對華出口

宋鑫執掌中節能

全球跨境寄遞
中國佔近四成

時隔20年，央企 「南北船」 再次合體。中國船舶集團昨日正式揭
牌，宣告 「南北船」 合併重組最終落定，也標誌着中國船舶集團將
成為全球最大的造船集團。據悉，中國船舶集團有
限公司將承擔以航母、核潛艇為代表的中國海
軍全部主戰裝備科研生產
任務，同時還將在大型郵
輪、超大型集裝箱船等世界
級海洋裝備領域不斷發展。
專家認為，此次合併表明了央

企供給側改革又向前邁進一大
步，而重組對雙方未來都有利，將整
合龐大的造船產業鏈、共同開拓海外
市場，打造名副其實的 「全球第一
船」 。 香港商報記者 黃鶯

中國船舶成立大會昨日在北京舉行中國船舶成立大會昨日在北京舉行。。 新華社新華社


